

EDITORIAL

"El corazón de la transformación está en el talento humano"

René Ramírez

Secretario de Educación Superior

Ciencia, Tecnología e Innovación

n la presente entrega, queremos dar relevancia a la frase con la que empieza esta editorial "transformar el talento humano", esta transformación empieza desde la academia y porque no decirlo con mayor certeza desde la investigación como un medio idóneo de crear ciencia. La revista Sathiri en su presentación número 9 expresa entre sus ideas principales la recolección, validación y aprobación de un conglomerado de artículos que desde varias ópticas son un indicador de trabajo y esfuerzo por parte del talento humano de la UPEC y de distintas universidades nacionales e internacionales. El trabajo desempeñado aduce en la mente del lector el desarrollo académico, productivo e investigativo con el cual se han manejado en pro de la construcción de investigaciones a darse a conocer.

Para un ágil desempeño en la lectura de Sathiri, 9, ponemos a consideración el contenido de sus secciones estructuradas de la siguiente manera: seis artículos de carácter agropecuario, elevados desde las variables de elaboración de productos, propuestas de procesos, conocimiento de incidencias e impactos en un contexto mediato e inmediato de Ecuador, Colombia y Venezuela. Cinco artículos relacionados a la sección de Administración, Comercio y Economía que vislumbran un panorama de conocimientos y análisis crítico de la economía tomada como conocimiento, evolución y proyección en diversos campos de gestión y observancia. Se dedica luego a una sección Informática que ante cualquier expectativa proyecta en sus tres artículos información basada en el manejo de las TIC como centro de atención, diseño y desarrollo de una eficiente comunicación tecnológica. Dos artículos nos llevan al imaginario cultural desde las visiones nacionales e internacionales. Un artículo toma el rumbo en la investigación médica con análisis de casos médicos, fruto de una observación sinuosa y perfecta. Por último, la revista hace su término con el ámbito educativo donde se presentan datos relacionados a la importancia de la educación universitaria a nivel de América Latina, llevando congruencia al análisis de la emigración internacional en el campo de la novelística, cuyo fin es la presentación de un trabajo investigativo con centro en la narrativa histórica que nos ayudará a recordar y valorar la cronología y desempeño de la historia de nuestro país y Latinoamérica.

Para volver a nuestra idea enlace, quisiera dar énfasis a los acuerdos llegados en el desarrollo del III Congreso de las Américas sobre Educación Internacional realizado en la ciudad de Quito los días 20, 21 y 22 de octubre de 2015; en él se toma al talento humano como algo prioritario y significativo, y que ayuda a construir la transformación de la sociedad, lo que se lo consigue en llevar como requisito el lograr que las investigaciones dispongan de grupos multidisciplinarios en correspondencia con las necesidades de la sociedad y para que alcancen impactos medibles articulando efectivamente la empresa – universidad – estado – capital humano (comunidad).

En todos estos aspectos trabaja intensamente la Universidad Politécnica Estatal del Carchi – UPEC, y en su revista SATHIRI donde se exponen en la práctica los conceptos y principios avalados en este evento y en la Ley Orgánica de Educación Superior de la República del Ecuador.

Por último expresar que los artículos de la presente edición son propiedad intelectual de la participación de PhD y Masters del ámbito nacional e internacional, con temas que corresponden a las necesidades de la sociedad. El rigor del Comité Editorial de la revista se ha incrementado, así como la calidad de la presentación de cada artículo, se ha fortalecido el trabajo de las investigaciones mediante grupos multidisciplinarios, a fin de fortalecer los vínculos internacionales, lo cual se refleja con la participación de varios autores de otros países. De esta manera extiendo y ratifico el agradecimiento sincero a las autoridades de la casona universitaria UPEC que determinan la consecución de una revista de alta calidad investigativa y demuestra una participación eficiente del talento humano.

Omelio Borroto Leal PhD

EDITOR DE LA REVISTA SATHIRI